

Los americanos ordenan expulsar a los hijos de Nicaragua

AYER FUE EL DIA DE CHILE

EDITORIALES

La reclamación de Mr. J. R. Gordon y el imperialismo yanqui

La gran nación sudamericana celebró el 117 aniversario de su independencia

Ayer 18 de los corrientes, celebró la gran República meridional de Chile el 117 aniversario de su emancipación política de la madre España, que realizó tras larga y cruenta guerra.

Hace 117 años que el esplendente sol de la libertad brilló en el cielo azul chileno, y las nieves perpetuas de los gigantes Andes se derritieron ante su influjo cálido y poderoso, mientras los condores con su vuelo majestuoso anunciaban una nueva era que apareció sonriente para el heroico y noble pueblo chileno, que tras duro batallar vió cristalizados sus esfuerzos en

pro de una nueva vida de independencia, libertad y paz.

Y las figuras preclaras e insignes del general San Martín y O'Higgins resplandecieron, envolviéndose sus espadas en fulgores diamantinos de victoria, inmortalizándose así sus nombres gloriosos que pasaron a la Historia, que conserva con caracteres de oro en sus limpias y brillantes páginas.

Desde entonces la nación chilena siempre altiva y progresista ha avanzado palmo a palmo por los senderos de la paz, la legalidad y el progreso, tendiendo líneas ferroviarias que van desde los puertos de su única costa

del Pacífico hasta la bella y populosa ciudad de Santiago, capital de la República, y siguen hasta la gran ciudad de Buenos Aires, en la Argentina, atravesando los Andes,—por lo que se le llama ferrocarril trasandino— que es uno de los mas extensos y buenos ferrocarriles de Sud América. Sus carreteras son de primera clase.

Entre las riquezas naturales tiene Chile los enormes yacimientos de salitre, que es un elemento fertilizador de primer orden para la agricultura, asimismo el guanaco que se extrae de sus costas es otra riqueza que le da vida a la República.

En fin, Chile como dijo el poeta en su bella inspiración: «es la patria que entre los Andes y la mar velada vive encantada».

Con motivo, pues, de haber sido ayer el día de la Independencia chilena, presentamos nuestro más cordial y efusivo saludo al Encargado de Negocios, don Julio Fuenzalida, haciendo votos por la constante dicha y prosperidad de la noble República de Chile y por la ventura personal de su digno representante acreditado en esta República ante nuestro pueblo y nuestro gobierno.

Una manifestación más del imperialismo yanqui es la interesante reclamación que Mr. J. R. Gordon ha dirigido, por intermedio de la Legación de Estados Unidos de América en Costa Rica, a nuestras autoridades. Una sociedad de nacionalidad estadounidense que no ha pretendido establecer judicialmente ninguna reclamación ante nuestros tribunales, después de haber transcurrido cerca de siete años de que se le hubiesen perjudicado sus intereses — tiempo que parece haberse dejado transcurrir intencionalmente,—hace una reclamación por \$ 222,500 para indemnizarse de las pérdidas de un buque que fué adquirido por sólo \$ 26,900.

Parece extraño que se haga una reclamación de una propiedad, por un valor más de ocho veces mayor que el precio de compra. Sólo es concebible que se haga tan absurda reclamación amparándola con la fuerza que tienen los poderosos plutócratas del norte.

La Cancillería de Estados Unidos utiliza con demasía el sistema de las reclamaciones que tanta celebridad han tenido en México y Cuba, nuestras hermanas repúblicas.

La Casa Blanca se presta para cobijar cualquier pretensión de Wall Street por absurda que sea. Este caso es otra de las múltiples ocasiones en que se manifiesta la audacia sin límites de los capitalistas yanquis. Después de haberse abanderado el buque reclamado con el pabellón panameño, sin duda por alguna razón mercantil, se hace la reclamación aduciendo la nacionalidad estadounidense de la sociedad propietaria.

Todas las características de la reclamación ponen de manifiesto la actitud dolosa de la sociedad reclamante, con la circunstancia agravante, que sirve para calificarla más gravemente, de que la referida sociedad conoce que el Gobierno de Costa Rica conserva cuidadosamente el barco de referencia.

El águila imperialista, enemigo de las pequeñas repúblicas del Caribe, quiere dar un nuevo zarzapalo. Costa Rica, como todos los demás países indolentos quiere ser atropellada. LA PRENSA protesta ante la opinión pública continental contra el nuevo atropello del imperialismo yanqui.

El caso de Sacco y Vanzetti y la pena de muerte en Estados Unidos

Después de haberse consumado el brutal asesinato legal de los radicales Sacco y Vanzetti, que hizo conmover a la opinión pública universal, se ha iniciado una intensa campaña para abolir la pena capital en Estados Unidos.

A cualquiera que estudie el desenvolvimiento político y social de Estados Unidos con atención y sin utilizar los métodos burgueses de análisis histórico, no puede extrañarle tan críminosa actitud de las autoridades de Estados Unidos.

La lucha de clases siempre se ha manifestado con bastante agudeza en Estados Unidos, a pesar de que muchos millones de obreros de ese país estén cruzados de brazos y no pretenden luchar contra el ca-

pitalismo, debido a las regulares condiciones de vida de que gozan. Nadie puede olvidar el asesinato de los anarquistas de Chicago, que ha servido para que el proletariado universal celebre un día de protesta contra el régimen opresor.

El origen del propio caso Sacco y Vanzetti se encuentra en otros atropellos realizados por las «democráticas» autoridades de Estados Unidos. Los radicales mencionados, fueron detenidos en los momentos en que se proponían, avisar a varios compañeros de lucha, la forma en que había sido asesinado Andrea Salcedo y otro camarada que después de haber sido expulsado apareció muerto misteriosamente en un tras-

Pasa a la pág. 8

La tragedia de la Compañía Lupe Rivas Cacho

El epílogo de esa tragedia culminó con la absolución del protagonista

La tragedia que un día acaeció en el seno de la Compañía de Lupe Rivas Cacho—que hace muy poco tiempo trabajó en esta capital—que se desarrolló allá en la tierra colombiana terminando con la absolución que dictó el Juez que conoció del tremendo asesinato perpetrado en la infeliz persona de Juan Arozamena.

El protagonista de tan fatal suceso fue un actor de la misma compañía llamado Ignacio Pión. Arozamena era nada menos que el Director de la Compañía. En esta tragedia hubo faldas de por medio y siempre el amor, el traidor Cupido, trae tan fatales consecuencias.

La compañía estaba trabajando en Armenia, (ciudad de Colombia) y cuando se hallaban en las tablas el señor Juan Arozamena y Lupe Rivas Cacho se presentó el artista Pión que puso fin a la escena disparando con su revólver dos tiros al infortunado Arozamena. El público que estaba emocionado con la representación y se

preparaba para aplaudir estrepitosamente, quedó confundido e impresionado dolorosamente con la terrible tragedia que llenó de luto a la compañía.

El protagonista Pión fue capturado por la Policía y conducido a la prisión de la ciudad, levantándose la correspondiente sumaria. Después el Jurado se reunió, para conocer del asunto, y una vez que se impuso de los móviles que llevaron a Pión a tan fatal desenlace, no encontrando causa justificada para condenarlo, lo absolvió. El Juez no hizo más que leer el fallo dictado por el Jurado.

Tal es el epílogo de ese drama sangriento que conmovió a la ciudad de Armenia y que sembró la desolación y el luto en la Compañía de Lupe Rivas Cacho.

PARA BUENOS LIBROS
EN LA DIRECCION
LA PRENSA

Nota triste

El sábado, como a las 18 horas, Francisquito el primogénito de los esposos Acosta Jiménez se apartó del mundo de los vivos.

Joven de especiales condiciones revelantes, simpático, hasta donde la expresión tiene su alcance, es de los que dejan un vacío entre camaradas escolares y en el corazón de su familia que no lo llenan las lágrimas.

Ayer, a las 12 horas, salió el cortejo de la iglesia de Guadalupe en donde se celebraron sus pompas fúnebres, al cementerio, acompañado de personas de todas las clases sociales que fueron a testimoniar a los

padres del niño Licenciado don Marciano Acosta y señora el más sentido pesar por la irremediable pérdida sufrida en el accidente de que fue víctima su querido hijo.

Nuestra información obrera

Obreros, campesinos, estudiantes e intelectuales de vanguardia. LA PRENSA comienza a publicar una interesante y valiosa información obrera donde tendrán cabida como colaboradores todos los que anhelan la emancipación de las clases trabajadoras.

Compre LA PRENSA en donde encontrará una sección genuinamente proletaria, y envíe a ella cuantas informaciones o artículos crea conveniente a la publicidad.

Los americanos ordenan expulsar de Nicaragua al General Téllez

Managua, 19.—Las autoridades militares del tío Sam, han ordenado desterrar de este país al General Téllez algunos de sus partidarios. Se les acusa de suministrar ayuda a San lino y Sandoval que están en contra del actual orden de cosas. También se dice que será expulsado el Gral. Ulises Moncada por la propaganda antiamericana que hace entre los literales para que se ataque a los marinos americanos.

N. de la R.—Es el colmo de los colmos que los bucaneros yankees de Coolidge ordenan desterrar a los hijos de Nicaragua que ni tienen derecho de mandar en su tierra.

DE NUESTROS COLABORADORES

Mr. Gregg ha terminado unos excelentes planos oficiales

El señor Director General de Obras Públicas comisionó al Ingeniero norteamericano Mr. Gregg para que elaborara los planos y perfiles del futuro Palacio de Justicia que se ubicará en la manzana donde están ahora las alcaldías. El edificio costará alrededor de 300 000 dólares y será todo de hierro.

Es posible que sea de tres pisos para aprovechar el desnivel del suelo. Allí irán la Corte, los juzgados y todas las alcaldías de San José. Constará el Palacio de 120 departamentos. Muy elogiosa es la tarea rea-

lizada ya por Mister Gregg que ha sabido poner muy alto su reputación como arquitecto.

Había sido intención de don Ricardo dejar el nuevo palacio hecho durante su gobierno, pero ya parece un poco tarde, pues no se ha resuelto la adjudicación de la estructura de acero que se mandó tratar a todos los principales fabricantes de Bélgica, Alemania, Suiza y los Estados Unidos. Nuestra enhorabuena a mister Gregg, quien ya se había distinguido por los grandes trabajos del Colegio de Señoritas que dirige con tanto acierto.

El 15 de Setiembre, cuando las primeras bombetas despertaron a los ciudadanos y los toques de diana y aires marciales que la Banda Militar esparció por las calles junto con los primeros albores de la mañana, hubo también en mi pecho un alegre despertar de dulces emociones y de esta vez, solamente, robé mi primer pensamiento que en el cotidiano desperar dedico a otra persona, —como una salutación a Dios,— de esta vez, digo, mi primer pensamiento fué para decir: muchas gracias a don Luis por este resurgimiento del sentimiento cívico que por tanto tiempo se había abandonado y que puede decirse que yacía en el olvido, casi sepultado...

Muy satisfecho debe estar don Luis Dobles con haber removido de su letargo esta fiesta nacional que debiera ser una religión en todos los lugares de la República; fiesta que además trae a los viejos el encanto de los tiempos

pasados y a los niños el encanto de lo novedoso porque ya resultaba una novedad para las nacientes generaciones la celebración de esta efemérides nacional.

Cuando el estallido de las bombetas de uno a otro lado,—como un eco glorioso que pobló los ámbitos,—saludó la aurora de este día, estoy seguro que todos pensaron, como yo, en la mágica fuerza de las voluntades jóvenes y en la patriótica inspiración de nuestro novel Secretario de Educación Pública y este pensamiento, que consagrado a la Patria resulta más grande y sublime, es el mejor premio a tan estupenda idea. Ahora toca no dejarla mitigarse y mantenerla viva, latente y como necesidad primordial en nuestro ambiente escolar, junto con tantos otros tópicos de enseñanza cívica que deben infiltrarse en la conciencia de los niños y de los jóvenes ya que en los viejos parece extinguirse, con el decrepito desvanecimiento de sus organismos, todo lo que atañe a la dignidad nacional.

Pero que estas actividades no se conviertan meramente en fiestas populacheras porque pierden su valor educativo. Que se amolden a un sistema que sin dejar de entrar en el sentimiento del pueblo tampoco distraiga las labores docentes. Generalmente se gasta una semana en preparativos y ensayos con detrimento de las clases corrientes; la víspera no se dan lecciones para dar los últimos retoques y después, otro día de la celebración se aplican el día de asueto que se prolonga con el siguiente, desreglando y acomodando las aulas. Me dirán que bien merecen ese descanso los maestros por los esfuerzos que han tenido que desarrollar; pero yo contesto que no porque además de ser una obligación de las de su magno ministerio, que cumplen con satisfacción, como verdaderos apóstoles, bien pueden hacer ese pequeño sacrificio en bien de la enseñanza y en nombre de la Patria, sin restar a los niños sus sabias lecciones. Lecciones que bien pudieran reducirse a tres materias principales: Lengua materna, Matemáticas e Instrucción Cívica. Porque para formar verdaderos ciudadanos lo esencial es enseñarlos a leer, enseñarles las cuatro reglas de aritmética y los deberes de un

perfecto ciudadano. Pero es enseñarlos a leer de verdad: no a recitar lecciones que la mayor de las veces no entienden y que por lo mismo no les queda ningún provecho de esta función mecánica. Un individuo que sepa bien leer y comprender lo que lee; que maneje con facilidad las cuatro reglas de aritmética y que tenga una conciencia clara y a prueba de cualquier asechanza de los males que asaltan en las encrucijadas del camino de la vida, tiene lo suficiente para ser un hombre útil a sí mismo, a la Patria y a la sociedad; y un elemento de estos que honrándose, honra a la Nación, será un perfecto ciudadano orgullo de la Escuela que lo educó. La educación cívica es el complemento de estas fuerzas que fortalecen el espíritu y que forma los caracteres; y recordando sus hechos se mantiene viva la llama que inflama los corazones.

Que sea la Escuela amulio laboratorio para analizar todos los hechos que constituyen alguna gloria o baldón para la Patria, ensalzando aquellos y condenando a éstos para aconsejar su reparación y medios de

evitar su repetición, a fin de formar una sólida preparación cívica en los hombres de mañana.

Así como en los salones de Catecismo le hacen tragarse a uno, cuando chiquillo, los horrores del infierno y las delicias del Paraíso poniéndole de manifiesto las nocivas consecuencias de los pecados capitales y las íntimas satisfacciones de las buenas obras, así en la Escuela deben examinarse a la luz de una claridad meridiana y con la imparcialidad que pertenecen a las cosas de la Historia, todos aquellos acontecimientos que en alguna forma constituyen materia de enseñanza para formar costarricenses libres, francos, absolutamente sinceros y capaces de dar su vida por la Patria y por su Bandera como se daría por la madre.

Porque esta es la Trinidad augusta que debe venerar todo ciudadano: Dios, la Madre y la Patria. La madre que es de nuestra Patria; la Patria que es de nuestra Madre; y la Madre y la Patria que pertenecen a Dios.

Setiembre de 1927.

N. SEUHULL

Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334

TELÉFONO 71

Al fin hay un jabón que resulta

Es o que se oye decir continuamente

a todas las personas que usan el insuperable

Jabón Azul "LA ESPAÑA"

— porque les resulta —

MAS
ECONÓMICO

LAVA
MEJOR

PROTEGE
LAS MANOS

por estar bien
preparado y
hacer más
espuma

por
especialidad
en su
dureza

contra las
rajaduras que
causan los malos
jabones

Se vende en todas partes

MARTINEZ Y Co.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Petates recibió ROBERT

Sastrería Modelo

DE FRANCISCO CARMONA V.

300 VS. AL SUR DEL TEATRO NACIONAL

Por tres colones semanales obtendrá Ud. un buen traje de casimir, de los últimos modelos. Serie Unión. En el sorteo efectuado el día 5 de Setiembre resultó favorecido el N.º 49, perteneciente a don Armando Saborio. Testigos: Ramiro Castro, Juan Solano, Hernán Freer y Claudio Murillo.

EN TAL DIA

Subió la sal

Las órdenes del General Monge

SEPTIEMBRE 19 DE 1356.—DE-
RROTA Y PRISION DE JUAN II
DE FRANCIA.

La lucha entre franceses é ingleses, sostenida constantemente por estos últimos desde hacia muchos años, se recrudeció al ocupar el trono de Inglaterra Eduardo III, que era un rey valiente y batallador, y llegó a lo que los que no saben castellano llaman «período álgido» cuando el hijo de Eduardo, el famoso «Príncipe Negro», estuvo en edad de tomar el mando de las tropas inglesas.

El «Príncipe Negro» podía decir, como el paladín del romance:

Mis arreos son las armas:
mi descanso, el pelear;

y si no lo decía lo demostraba, que es aún peor. El «Príncipe Negro» se pasaba la existencia dentro de su oscura armadura, lidiando en torneos cuando no podía luchar en combates. Y apenas tuvo autorización de su padre para levantar un ejército, se puso a la cabeza de los mejores arqueros ingleses, y con tales «Bandas Negras» comenzó a recorrer el territorio francés de Norte a Sur y de Este a Oeste.

Juan II, que reinaba en Francia, aunque tenía medio reino sublevado por culpa de su yerno Carlos de Navarra y el otro medio desolado por el hambre y la peste, comprendió que había llegado el momento de luchar contra el extranjero invasor, mal más grave desde luego para un país que todas las desdichas interiores habidas y por haber. Pactó como pudo con su rebelde yerno, socorrió como pudo las regiones enfermas y arruinadas, y reuniendo en torno a su bandera a 60.000 soldados, marchó contra las gentes del «Príncipe Negro».

En Maupertuis, cerca de Poitiers, se encontraron franceses e ingleses. El rey Juan cargó bravamente con sus caballeros sobre la caballería del hijo del rey Eduardo; pero entre ambas tropas montadas, había unas viñas, terreno sobre el cual los caballos andaban difícilmente, y en esas viñas estaban ocultas las bandas de arqueros del «Príncipe Negro», que a flechazo limpio detuvieron la carga de los jinetes franceses, y dieron lugar a que

los jinetes ingleses cayesen luego contra fuerzas desordenadas y heridas. La derrota de los soldados de Francia fue tan completa, que su propio soberano cayó prisionero.

Esto ocurrió en tal día como hoy hace quinientos cincuenta y nueve años, y produjo que poco después ocurriese algo que por estar bastante bien lo quiero contar.

Juan II fue condeado por sus vencedores a Londres, y allí convino en pagar un rescate, para reunir el cual pasó a Francia, dejando en rehenes a su hijo el duque de Anjou. Y sucedió que mientras el rey Juan se esforzaba en reunir el considerable rescate, tarea difícil, pues su pueblo, dividido y arruinado antes de la guerra, estaba doblemente arruinado y dividido después de la derrota, el duque de Anjou se escapó de Inglaterra dejando burlados a los ingleses.

Y Juan II, en vez de aprovechar la ocasión para no pagar el rescate, cogió el camino, sin decir nada a nadie, y se fué a Londres, entregándose otra vez como prisionero. Allí pronunció las nobles palabras que han pasado a la Historia: «Si la buena fe estuviere desterrada del resto del mundo, preciso fuera encontrarla en el corazón de los reyes». Y allí, preso, vivió el resto de su vida, haciendo honor a su buena fe.

He relatado esta admirable acción de Juan II para que vean cómo no me duelen prendas los que me acusan de recoger sólo en mis escritos los malos hechos de los reyes. No, hermanos; yo cuento todo lo que sé de los reyes y de los que no son reyes. Lo que ocurre es que casi todo lo que hicieron los reyes fué malo, excepto las veces que fué peor. Por lo demás, yo soy tan imparcial como «A B C», ¡lo menos!

LUIS DE OTEYSA.

Para Resfriados, Gripe o Influenza y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Hay escasez de sal en Punta Piedra a \$ 13.50. Parece que las bodegas están al agotarse. Pero ahora el pueblo tendrá que pagar 15 céntimos por cada libra. Ahora nos dicen que las Salinas del Roble han vuelto a funcionar.

El sábado hubo alza. Sal corriente se vendió desde el lunes a \$ 12.50

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P. e Hijos

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Águila de Oro»

\$ 2.380.00

Vale un admirable chasis de camión (no de automóvil), es decir \$ 1200.00 menos que otros de igual resistencia. Es el único vehículo de precio bajo que está equipado de transmisión con «TORNILLO SIN FIN». Indudablemente es la transmisión más eficaz. Transporta hasta TREINTA QUINTALES. Tiene doble ignición; nuevo vaporizador, anda 40 o 50 KILOMETROS por galón de gasolina. Se le puede adaptar una CAJA DE CAMBIOS, probado en camiones malos y en fuertes pendientes. Convéznase visitando a

ARANGO & Co. S. A.

Ud. puede estar seguro

que si su casa la construye con las maderas que Ramón León h. ha escogido personalmente entre

Las mejores del Pacífico

tendrá casa para mucho tiempo

Depósito: 150 varas al Oeste de las Bodegas de Adolfo Sáenz

TELEFONO 1032

Aserradero y Depósito de Maderas

EL LABERINTO

AVISO A MIS CLIENTES

Habiendo vendido mi DEPOSITO CENTRAL (frente a la Industria Francesa) al señor don Ramón Sequeira, me permito recordarles que para cualquier orden se sirvan llamar al TELEFONO 937 donde serán atendidos inmediatamente como de costumbre. Consulte nuestros precios antes de comprar. Depósito permanente de las mejores maderas del Pacífico. PUERTA Y VENTANAS

MARIANO STRUCK

OJO!

¿Quiere Ud. tomar café como pocos de fragante? Pídale en «La Buena Fe» de Vallegos y Escalante.

Apartamento

Se alquila uno con todo el confort necesario para familia pequeña, darán informes en la Tienda Azul.

Mundial Company

FABRICA DE MARCOS, gran surtido de molduras, precios reducidos. Háganos una visita. Frente al Teatro Variedades.

FOLLETIN No. 30

LAS MARTIRES

Novela que sintetiza las luchas presentes en el orden moral, material e ideal, representadas por tres víctimas de los intereses creados y de las malas pasiones

POR FEDERICO URALES

menos bocas, mejor.
—¡Eh, bueno, bueno; cuando me haya usted devuelto el dinero que me debe, ya sabré qué me toca hacer! ¿Voy o no voy a la compra?
Filomena, antes de contestar, pensó un momento, y luego dijo, haciendo intención de entrar en sus habitaciones:
—Espere.
Tomas, a quien no convenía que las cosas quedaran en aquel estado, exclamó:
—¡Señorita, señorita!
—¿Qué quiere?—preguntó la digna profesora parándose en el umbral de su habitación particular.
—Que me perdone.
—Está perdonada, pero vérsi, registrando todos los

bolsillos, puedo reunir unas pesetas.
—Tengo dinero aún, señorita.
Filomena se fué, apareciendo de nuevo al poco tiempo para arrojar dinero sobre la mesa.
—Para la compra de hoy—repuso.
Tomas contó el dinero que se le daba y exclamó:
—Poco se puede comprar con cinco pesetas.
—No gaste más; somos muy pobres y no podemos gastar. De lo que compré usted, lo más barato.
—¡Es que a mí ciertas cosas no me gustan!
—¡Pues, hija, bien puede usted comer lo que yo!
—¡Qué le vamos a hacer,

si no hay más remedio!
Tomas, dispuesta ya a salir para la compra, exclamó:
—¡Qué cabeza la mía! Olvidaba decirle que ayer vino un señor a preguntarle por usted.
—¿Dónde estaba yo?
—En aquel momento se había echado usted un rato y no quiso despertarla.
—¿Preguntó por mí?
—Sí, señorita.
—¿Y no por mi marido?
—No, señorita.
—Pues ten presente que yo recibiré al que pregunte por mí esposo si éste no pudiera recibirle, pero al que pregunte por mí no le recibí yo en estos momentos.
—Bueno es saberlo.
Y se fué mientras Filomena le decía:
—¡No gaste más que cinco pesetas!
No bien Filomena había entrado a preguntarle a su marido si deseaba algo, cuando llamaron a la puerta.
—¿Quién?—preguntó la profesora, apareciendo de nuevo.

—Tu antigua amiga Catalina Abre, Filomena—se oyó una voz que decía.
Filomena abrió la puerta rápidamente y dijo con alegría:
—¡Tú por aquí! ¡Cuánto me alegra tu visita y cuánto la agradezco!
Catalina era una condiscípula de Filomena, que habían sido como hermanas antes de que la amiga se casara con un hombre feo y viejo, sólo porque era rico.
—Dispensa que no haya venido antes; estoy muy ocupada.
—¡Siéntate, siéntate... ¿Cuántos hijos tienes?
—Tres diablillos.
—¿Vives feliz?
—Regular... No te pregunto por tu vida...
—Porque yo no te podía decir ni regular siquiera.
—Me hago cargo de tus penas.
—¿De todas?
—De todas.
—Lo dudo, pero, en fin, no quiero amargarte este rato que me brindas.
—He venido para decirte

que puedes disponer de mí si en algo me necesitas. Pudiera acompañarte alguna noche o algún día.
—Si se tratara de otra enfermedad y de otro enfermo, aceptaríala tu ofrecimiento, porque estoy extenuada; pero mi marido no quiere tomar nada si no es de mi mano y en cuanto pasan cinco minutos sin verme, me llama.
—¡Qué martirio!
—¿Oyes el timbre? Pues es él que me llama. Espera un momento.
Y Filomena se fué.
Al volver, repuso:
—Hace unos días se estropeó el timbre, yo creo que de tanto funcionar. ¡Por poco se muere! Quería gritar y como ya no puede... ¡Calcula! Luego se metió en la cabeza que yo había estropeado el aparato para para que no pudiera llamarme.
—¿Qué quería ahora?
—Me ha oído hablar y ha querido saber con quién lo hacía. De no haber ido,

se llega hasta aquí, aunque hubiera sido a gatas.
—¡Como eres tan hermosa, tiene celos!
—Es su enfermedad, y sobre todo su carácter.
—¡Hiciste una locura!
—No digo que no, pero más locura cometen las que se matan.
—Llevas razón, aunque lo tuyo es también un suicidio indirecto... que no me explico, porque pretendientes no habían de faltarle.
—Desde que nos vimos por última vez, ha cambiado mucho mi carácter. Ya no soy de las que tienen pretendientes, sino de las que pretenden.
—¿Y a quién pretendes tú?—preguntó Catalina con curiosidad y malicia.
—Quiero decir que si me volviera a casar no sería de las que eligen de entre sus pretendientes; lo elegiría de donde fuere.
—Tú podrías hacerlo, porque ningún hombre habría de darte calabazas.
—Con un poco de mode

INFORMACION OBRERA

PROPÓSITOS

Al inaugurar esta sección obrera, nos proponemos informar a las clases trabajadoras sobre todos los acontecimientos de importancia que ocurran en el mundo del trabajo, para lo cual publicaremos informaciones del exterior y todas las noticias que podamos adquirir de los centros obreros de este país. Nuestra sección servirá al mismo tiempo para dar ca-

bida a las colaboraciones que se nos envíen, así como toda protesta que pretenda hacerse contra nuestros opresores.

Hacemos un llamamiento por este medio a todos los elementos interesados en que el movimiento obrero de Costa Rica tome el mayor incremento posible. Esperamos tener la acogida que se merece nuestro propósito.

Tópicos Proletarios

Por JORGE A. VIVÓ

La Confederación Gral. de Trabajadores

Los trabajadores de Costa Rica realizan en estos momentos labores de organización de mucha trascendencia para el futuro desenvolvimiento de las luchas obreras. La constitución de la Confederación General de Trabajadores debe ser considerada serenamente por todos los que pretenden organizarla, discutiendo ampliamente las tácticas que empleará para que en el porvenir pueda sostenerse sólida y que ni ante los empujes de la burguesía ni los terribles golpes que el imperialismo yanqui produce contra nuestra clase, pueda mermar su potencialidad.

La Confederación General de Trabajadores debe ser una organización que pueda admitir en su seno, tanto a los obreros como a los campesinos, para que el gran contingente de campesinos bananeros engrosen las filas de la Confederación conjuntamente

con los obreros industriales y del transporte. Es deber de la Confederación no ser exclusivista y que al formarse no sea solamente de obreros, dejando a los campesinos aislados en sus luchas.

Al mismo tiempo la Confederación no puede dejar de tener en sus estatutos preceptos específicos de combate contra el imperialismo capitalista que es tan brutal como el capitalismo nativo y que explota más despiadadamente a las masas trabajadoras. En los países de la América Central el imperialismo yanqui es más poderoso que el propio capitalismo nativo y si contra él no se lucha energicamente, las masas trabajadoras se encontrarán dentro de poco tiempo, sumidas en un estado de desesperación análogo al de Cuba, donde luchar por el mejoramiento de la clase trabajadora equivale a combatir a Wall Street y a su instrumen-

Se reunió un grupo de obreros para iniciar la organización de la Confederación de Trabajadores

En la nutrida reunión se acordó nombrar una comisión para que redacte un proyecto de reglamento. Posteriormente se volverán a reunir para constituir definitivamente la Confederación General de Trabajadores

En días pasados se reunió un grupo nutrido de obreros de distintos oficios para iniciar las labores de organización de los trabajadores de Costa Rica y constituir una Confederación General de Trabajadores.

En la reunión se discutió ampliamente la forma de organización así como las tendencias que había de seguir cuando estuviera constituida.

Después de una amplia deliberación en la que hicieron uso de la palabra muchos trabajadores se acordó constituir la Confederación General de Trabajadores de Costa Rica.

Para llevar a cabo la constitución de la Confederación se nombró

una comisión compuesta por cinco compañeros que se han encargado de redactar un Reglamento en un corto plazo, para después llevarlo a una nueva asamblea donde será acordado definitivamente el Reglamento.

La Comisión redactora del Reglamento se reunirá en el día de hoy en el domicilio del compañero Marín, esperándose que para esta misma semana o a más tardar para principios de la siguiente se cite a otra asamblea donde quedará definitivamente constituida la Confederación.

Existen muchos entusiasmos para hacer una realidad la Confederación y se espera que prontamente se inicien las labores de organización de los obreros de los ramos e industrias más importantes.

Las fuertes corrientes de organización que existen en todos los países y las labores intensas que en muchos de ellos se realizan no podían dejarse de considerar por los trabajadores de Costa Rica, para iniciar una organización obrera de resistencia que sirva para que los sean reconocidos sus derechos y procurar el mejoramiento moral de nuestro proletariado.

Es muy probable que dentro de pocos días se comiencen a hacer gestiones para organizar los principales ramos o industrias en San José y en todas las ciudades del interior.

Esta sección tendrá al tanto de todos los acontecimientos que ocurran a los trabajadores de Costa Rica, prestando así su colaboración a ese loable empeño.

Notas Sociales

Del hogar Núñez-Rojas

El estimable Dr. don Solón Núñez ha tenido muy enferma a una de sus niñas cuya mejoría deseamos.

De Orotina

Regresó de esa ciudad Fernando Borges quien fue con varios amigos a hacer una cacería.

PROXIMAMENTE SE PUBLICARÁ UN PERIODICO DE CLASE POR UN GRUPO DE TRABAJADORES

Varios obreros de San José, de Heredia, Limón y otras ciudades están realizando la labor de organización de su prensa. Están casi terminadas las gestiones

Un grupo de trabajadores de Heredia lanzó hace algún tiempo la iniciativa de constituir un periódico de clase que estuviera sostenido por todos los trabajadores de Costa Rica y que, al mismo tiempo, sirviera de tribuna proletaria nacional.

La idea ha sido acogida con mucho calor y en casi todas las ciudades del país se han organizado comités encargados de realizar la doble gestión de recoger fondos y organizar el material informativo.

Tanto empeño se han tomado los obreros heredianos que ya han sido organizados debidamente el Comité de San José y otros, lanzándose unos pasquines para anunciar los propósitos que ellos persiguen, y habiéndose recogido di-

nero para iniciar los trabajos.

En San José se han puesto al frente del movimiento los compañeros Carlos Marín O., José Solano Córdoba, y Juan de Dios Morales, y en Heredia, el compañero Joaquín Calvo.

Los organizadores esperan que el periódico pueda salir a la calle en los primeros días del mes de octubre, a cuyo efecto realizarán nuevas reuniones y procurarán dejar terminado su plan económico, así como acordarán la forma en que se publicará el órgano proletario.

Este periódico que ha sido siempre simpatizante de cualquier idea que pretenda buscar el mejoramiento de los trabajadores ofrece a los periodistas obreros su colaboración y les desea muchos éxitos en sus labores.

De ocasión

Cuadros artísticos, al natural, paisajes y religiosos encontrará Ud. en la «MUNDIAL COMPANY LTD» (frente al Teatro Variedades). Precios bajos.

Compro y vendo números sueltos y atrasados.

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos.

Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José.

MIGUEL OLIVARES

María Teresa Montoya

María Teresa Montoya desconoce en arte, el artificio. Es ella del dolor encarnación.

En la personificación del drama sus ojos cristaliza en llanto, que le deja ondas huellas, hijas de su sinceridad.

No comprendo cómo pueda llevarse por la vida tanta sensibilidad. Sentir de buena fue, noche a noche, el dolor de la vida condensado en pocas horas, adueñarse de tanta tragedia como han sabido los honores arrancar a la realidad y saturar de arte para entregárselas al público.

Vase al teatro a sufrir. No basta con la dureza la vida? Elías claramente lo dicen: «vengo al teatro a llorar y sin embargo vengo, y me gusta» seguramente, porque el dolor sublima.

En días pasados dime a pensar que un público emocionado pierde de vista la estética del teatro, pero en ese mi creer había error, es la ética que se une a la estética en suprema emoción.

Me duelo de María Teresa Montoya porque la vida suya es de dolor. El bien ilustre don Antonio Médez Bolio me decía: entra María Teresa por la ficción o el drama ha de concluir con ella.

María Teresa en el teatro ha levantado una cruz, y no para subirla a un calvario, pasea su cruz por toda la vida, a ella está enclavada, no para morir, sino para vivir sufriendo en ella.

El drama es cúmulo de pasiones, vida de sufrir vertida en poesía. Eso es para ella cada noche: tragedia, llanto y gritos de dolor.

En la «Sombra» proyecta ella la suya y ambas se confunden con los giros de la propia existencia que María Teresa va dejando en el arte y que han de prolongarse hasta unirse en ese inmenso caos del dolor...

MAX JIMÉNEZ

Longines
GRANDS PRIX

El mejor reloj
Sólo uno de marca
LONGINES
lo dejará complacido
en la
JOYERIA DE PABLO WALTER

Progresos de la Edificación Escolar durante la admón. de D. Ricardo Jiménez



Escuela de Paso Ancho de San Sebastián



VIAJEROS

Mañana partirá para Turrialba doña Julia Pinto de Piñeres.
 -Para Cartago partió don Luis Coma.
 -Para Limón partió don Próspero Guardia Mora, Auditor de la Fábrica Nacional de Licores.
 -Para el mismo lugar partió la señorita Claudia Montagné.

-Se encuentra delicada de salud la señorita Fernand Broutin. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.
 -Don Ricardo Mora R. ha guardado cama durante algunos días.

CAMBIO DE RESIDENCIA

Ha fijado su residencia con la familia, en el barrio de la Soledad, el activo comerciante don Alfredo Gallegos E.

ENFERMOS

Restablecida se encuentra la señorita Escolástica Ramírez.
 Delicado de salud se encuentra don Gastón Pournier.
 -Se encuentra delicada de salud la señorita Ester Bonilla.

NATALICIO

Mañana celebrará la fecha de su natalicio la señora doña Ofelia de Llerandi, a quien le enviamos nuestra muy sincera felicitación.

BAUTIZO

Con el nombre de Fernando ha sido presentado a la pila bautismal el primogénito de don Luis E. Chacón. Fueron padrinos don Ramón Ramírez Arias y doña Ofelia Coto de Llerandi. Hubo una bonita fiestecita, habiendo salido los concurrentes muy satisfechos por las finezas de la familia.

El Presidente de los E. E. U. U. congratula al Presidente de Nicaragua

¡El yankee se "alegra" de la "soberanía" que disfruta la tierra del Cacique Nicarao!

Según una noticia cablegráfica venida de Washington, capital de la gran Unión Americana, el Presidente de esa poderosa República, Mr. Calvin Coolidge envió el 15 de los corrientes una efusiva salutación congratulando a los Presidentes centroamericanos incluyendo al usurpador de la tierra de los lagos, Adolfo Díaz.

costarricenses y ante todo de centroamericanos, que amamos a la gran patria de Barrios, Morazán, Jerez y Mora, nos excita a escribir.

Parece mentira que el Presidente de la gran República que ha hollado el suelo de Nicaragua enviando marinos destacados, so pretexto de guardar la paz y orden de nuestros hermanos del Norte, que ha vulnerado la soberanía y derechos de un país digno de mejor suerte, capaz de gobernarse por sí mismo, se dirija al Representante intruso, al Gobernador de la factoría yankee, al pseudo Presidente Díaz, felici-

tándolo por el 106 aniversario de la emancipación política de la madre España, cuando el mismo Coolidge es el invasor que ha enviado sus huestes armadas para arrebatárle la independencia a la infortunada tierra del Cacique Nicarao.

¡Qué ironía! ¡Qué sarcasmo! Coolidge, el Presidente de la gran nación de la bandera de las estrellas y las barras, congratulando a su Agente Díaz por la independencia de Nicaragua: Independencia que no tiene precisamente porque los americanos del Norte y los malos hijos de Nicaragua, entre los que se destaca Adolfo

Díaz, se la han arrebatado, esclavizándola y hollando la libertad a que antes orgullosa ostentaba la patria de Darío.

No ha causado hilaridad la lectura de la congratulación cablegráfica del Presidente yankee dirigida a su agente Ejecutivo de Nicaragua y más que todo nos ha causado indignación la ironía del conquistador, del jefe del imperialismo americano que se burla de esa manera, no sólo de Nicaragua sino de la América Central también.

Por eso dejamos consignada en esta nota, nuestra más enérgica protesta.

Notas informativas del día

Carecen de valor muchas inscripciones

El diario oficial del viernes último trae un aviso por el que hace ver que las inscripciones de ciudadanía practicadas por los gobernadores y Jefes Políticos de personas comprendidas en los párrafos que anteceden a la lista de nombres, carecen de valor y efectos legales.

El aviso en cuestión se refiere a ciudadanos de Nicaragua, El Salvador, Honduras, y Guatemala.

Pago de sueldos

Desde ahora se publica el aviso sobre pago de sueldos a los empleados públicos, en esta forma: martes 27 los giros no mayores de \$50; miércoles 28, los no mayores de \$100; jueves 29 los no mayores de \$200 y viernes 30 todos los demás.

Asamblea de la Cooperativa Constructora

La Sociedad Cooperativa Constructora celebrará el sábado 24 del corriente una asamblea extraordinaria, para reformar el artículo 15 de los estatutos, agregando a las atribuciones de la Directiva, la de autorizar por medio de acuerdos al Presidente de la misma, para que otorgue actos o contratos que obliguen o beneficien a la Sociedad; reformar el artículo 17 de dichos estatutos para conferirle al Presidente de la Sociedad, las facultades de Apoderado generalísimo de acuerdo con el artículo 1253 del Código Civil de las cuales no podrá usar sin previa autorización de la Directiva; para facultar a la Directiva para que autorice al Presidente a ratificar las ventas de fincas hechas por la Sociedad a favor de segundos con anterioridad a esta fecha y que se encuentran aún sin inscribirse en el Registro Público.

La Ley Electoral

Quedó finalizada en la Cámara de Diputados la Ley Electoral, con la aprobación de la forma del decreto respectivo, que será publicado en estos días en La Gaceta.

Lotería del asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO DEL DIA 9 DE OCTUBRE DE 1927 Emisión de 15,000 billetes divididos en vigésimos a razón de \$20.00 cada uno a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$159,000.00	
1 premio de \$50,000	\$50,000
1 premio de 10,000	10,000
1 premio de 5,000	5,000
10 premios de 1,000	10,000
40 premios de 500	20,000
103 premios de 200	20,600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$200-00 cada una)	2,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$150-00 cada una	1,500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100-00 cada una	1,000
149 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$100-00 cada una	14,900
1350 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$40 cada una	54,000
11665 premios	Valor \$189,000

Surtido completo de Armajes y lentes. Precios bajos.

Consultorio Óptico RIVERA

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

JUEGO DE DORMITORIO

Tenemos encargo de vender un hermoso juego de dormitorio que costó \$4,000 y puede conseguirse en \$1,500 al contado o a plazos. Es de lo mejor que hemos visto en muebles. Para informes en LA KENSA.

Tipos de cambio

New York	400 1/2 %
Hamburgo	24.12
Londres	389
Amsterdan	40 1/4
París	79 1/2
Barcelona	339
Milano	110
Ginebra	287
Bélgica	280
Suiza	387
Córdoba	401
	389 1/2

Candelería "LA GUARIA"

Acabo de recibir un pedido de materias para la elaboración de velas y vendo a precios económicos. Lo que pongo en conocimiento de mis clientes.

ABDON ARIAS

Sarchí (Grecia)

PARA OBRAS BUENAS, EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

NOVELAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

CASA: pequeña amueblada y de preferencia en el lado Norte de la ciudad se necesita en alquiler. Diríjase a la Administración de este diario

Información política

La manifestación republicana de ayer en Alajuela

Entusiasmo indescriptible

Ayer fue un día de grandes actividades políticas. El Partido Republicano celebró su anunciada manifestación en la heroica ciudad del Erizo, a la cual concurren ciudadanos de toda la Provincia o por lo menos gran parte de ella. Concurrió el candidato Lic. don Carlos María Jiménez.

El desfile fue imponente poco más o menos diez mil peatones; es decir, gente a pie, y una gran caballería que la componían mil ochocientos jinetes, en la cual iba el candidato; por último iba el desfil

de de automóviles que se calculó en doscientos cincuenta.

La gran reunión se llevó a cabo en el parque «Juan Santa María» y al pie del bronce inmortal del héroe, tomaron la palabra por su orden las siguientes personas: el Lic. Saborío, el Lic. Jiménez Ortiz, el Lic. Sotela, el Lic. Zúñiga Montufar, el Lic. Albertazzi y el niño Carlos Jiménez.

Ayer, pues, fue un gran día de fiesta para los republicanos de Alajuela.

El mayor orden reinó en la manifestación.

Mañana, martes, celebrarán reunión los Reformistas

En sus salones, situados 50 varas al Norte del edificio de Correos, bajos de la Gobernación, celebrarán mañana, martes, una importante reunión los Reformistas. Importantes oradores del Partido entre los que se cuentan don Aurelio Salazar, don Juan Rafael Pérez, don Octavio Montero, los diputados don Julio Padilla y don Enrique Fonseca Zúñiga, harán uso de la palabra. Todos ellos abarcarán en sus discursos, las actuaciones del Reformismo dentro del Partido Unión Nacional, por lo que indudablemente esa reunión será una de las más importantes que celebre el Partido.

Se recibirá a don Cleto en el distrito de la Merced

Se formó un Comité

Los principales dirigentes del partido cletista del distrito de la Merced, celebraron una gran reunión para formar un Comité y preparar el recibimiento que se le hará al Lic. don Cleto González Viquez, candidato del Partido Unión Nacional. No se sabe a punto fijo en qué fecha será la recepción, pero nos dicen que se verificará próximamente. Al efecto se formó el siguiente Comité:

- Don Juan de Dios Morales, Presidente.
- Don Bienvenido Ortiz, Vicepresidente.
- Don Belisario Loría, Secretario.
- Don José Solano, Prosecretario.
- Don José M. Murillo, Tesorero.
- Don Carlos Marín, Fiscal, y vocales todos los concurrentes.

La Novela Mundial

Publicación semanal: Tomos publicados

Pío Baroja: La casa del crimen.
Ciges Aparicio: La honra del pueblo.
A. Hernández Catá: El viaje sin fin.
Jose M. Salaverria: Jardín cerrado.
Manuel Bueno: La dulce mentira.
C. de Castro: La inglesa y el trapense.
Andrenio: La perfecta casada.
Tomás Borrás: Noche de Alifama.
Máximo Gorla: Una mujer.
Juan José Domenchina: El hábito.
Valle Inclán: El terno del difunto.
G. Sanchiz: La comediante china.
Gutiérrez G.: Shakespeare II.
Clarín: Avección.
L. Santullano: Carrocería, labrador.
José M. Matheu: La cadena rota.
Eugenio D'Oros: Magín o la previsión y la novedad.
Morales San Martín: El último amor de Don Juan.
L. López B.: St. no. ¿Qué se volé?
R. Coloma: Los hijos de la carroña.
Rafael López de Haro: ¿eres tú?
J. Toral: Los tres dones del diablo.
Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan.
Pablo Parcellada: La mosca dorada.
D. Pérez: En el lental de la vida.
Ramón del Valle Inclán: Ligazón.
Francés: Una despedida de soltero.
M. López Roberts: La cofia.
Insúa: En el alegre Madrid de 1905.
Juan José Lorente: El ultraje.
R. María Tenreiro: Dama pobreza.
Emiliano Ramírez Angeli: El extramundo misterioso.
Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo.
Marquina: Adán y Eva en el Dancin.
Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbera de San Antonio.
Eugenio Noel: Martín el de la Paula en Alcalá de los Panaderos.
Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos.
A. Martínez Olmedilla: El aguililla herida.
José Pias: La ofrenda al hijo.
V. de Pedro: El estigma de un beso.
Consinos-Ayens: La casa de las cuatro esquinas.
Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid.
Valle Inclán: Ecos de Asmodeo.
Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio.
Cristóbal de Castro: Clavellina.

Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha.
Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos.
Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario.
Pedro de Répide: Un suceso vulgar.
M. Bacarisse: Las tinieblas floridas.
M. Bueno: Una historia de amor.
J. Aguilar Catena: Reñero de luz.
Rafael López de Haro: Cara a cara.
Luis de Val: Dice una mujer.....
M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonda.
Jesús R. Coloma: Los linajes.
A. Insúa: La casa de los solteros.
J. Llamayans: El oso del Sr. Gimson.
Diego San José: El niño perdido.
Valle Inclán: La rosa de oro.
A. Larrubiera: Ana María.
J. Dicenta: Una lección de amores.
Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad.
Fco. Camba: La garra invisible.
Eduro Mata: Cuesta abajo.
López de Haro: El hombre del ombreiro gris.
Cristóbal de Castro: La jaula de oro.
Alberto Insúa: El galán supersticioso.
Antonio Zozaya: Miopía.
Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña.
Valentin de Pedro: El hijo del Rey.
Pedro de Répide: El oro que reluce.
J. R. Coloma: Se ríe un marri lo.
Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán.

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES.
30 CENTIMOS EJEMPLAR.—LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.—
DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCO.

Teatro Selecto Contemporáneo

A \$ 1-75 EL TOMO
Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind.
La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev.
La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy.
Hacia las estrellas, por Leonidas Andreiev.
Laboremus, Björnstjerne Björnson.



Matinal

Para Enrique Fonseca Zúñiga

Deshoja el alba su rosario sobre los montes, ávidos del día; y del gallo el clarín aventurero azuga el despertar de la alquería.

De la verde llanura del potrero las vacas vienen a buscar la cría; y el toro muge su romance fiero mientras el amor entona su elegía.

En las cirrnas el sol abre su tienda, y van por el talado de la hacienda los peones, con sus hábiles aceros.

En la casa el silencio se avecina y sólo en el umbral de la cocina toman café los últimos bueyeros.

LUIS DE ALBA

Causa temor el dominio de la A. E. G. de la Compañía Hidro-eléctrica

Arreglos para un servicio ferroviario

México, 18. — Se han hecho arreglos para el establecimiento de un servicio directo de pasajeros en el Ferrocarril de México a Saint Louis Misouri, llegó a feliz término el primer tren di-

Como lo dijimos la mayoría del capital para explotar la empresa Electrona ha sido susento por los directores de la A. E. G. Según información que damos el martes esa empresa alemana debe suscribir para completar los trabajos cuatro millones de colonos. Esta decisión ha puesto nervioso a los viejos accionistas que creen que la empresa pasará por completo a manos extranjeras.

El gran match de boxeo

Las últimas noticias indican que Jack Dempsey está sometándose a un fuerte entrenamiento en Lincoln Fields, para enfrentarse dentro de pocos días contra Tunney, en un match de revancha.

El entrenamiento del ex campeón está dándole los buenos resultados por lo que sus numerosos amigos creen que volverá a recuperar la faja del campeonato que le arrebató Tunney, recto de carrera.

Pero hemos de hacer saber que la A. E. G. está dispuesta a agrandar el capital nacional para que participe en esa gran empresa. No hay exclusivismo para la explotación, de de luego que el negocio de la poderosa firma alemana es vender maquinaria.

Lo que sí consuela es saber que existiendo la A. E. G. y Electrona se detendrá el avance expansionista de las otras empresas.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo
24 páginas: Cuatro colores: 30 cénts.
Xudará • Tovar • Penagos • Ribas
Bartolozzi • Roberto • Baldrich
Karikato • Barbero • López Rubio
Toso • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos
Concursos raros: Secciones extrañas

¡Contra la neurastenia!
¡Contra la hipocondría!
Humorismo sano — Buen gusto
COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS
GUTIÉRREZ

En la Librería Falco puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

Espérase la llegada de una misión especial

México, 18. — Espérase la próxima llegada de la misión especial del Perú. Viene a estudiar la cultura indígena mexicana para implantar allá nuestros sistemas educativos de esa población.

La Tintorería Central

de Carlos Peralta le tinte a usted cualquier traje, dejándolo como nuevo, por muy poco precio.—Cuesta de Moras, Teléfono N.º 1271.

UNITED FRUIT Co.

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLQA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOIA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOIA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los Martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a mediodía para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más Informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

Junio 5, 1927.

EL LIBRO POPULAR

PUBLICACION SEMANAL

Ensayos, Novelas, Artículos, Historia, Cuentos, Biografías, Teatro, Divulgaciones científicas

64 páginas de lectura — 30 céntimos ejemplar — LIBRERÍA FALCO

LA MODA ELEGANTE

Revista quincenal para señoras con los últimos modelos de París y Londres

28 páginas de lectura con hermosas ilustraciones de modas y patrones para el corte de vestidos

Precio \$1.00 ejemplar — LIBRERÍA FALCO

Novelas de varios estilos, en La Prensa

El azúcar del Ingenuo VICTORIA es el mejor del país. Pídale siempre cuando haga sus compras

Dr. RUBEN CASTRO

CIRUJANO-DENTISTA

Graduado en la Universidad de Pennsylvania
Ex-cirujano dentista interno en la Clínica Dental de Bridgeport Conn.
Oficina 150 varas al norte de la Librería Lines
TELEFONO 565

LA ESPAÑOLA

PARAGUAS Y SOMBRILLAS EN TODO ESTILO

Calle Alfredo Volio Sur. Frente a la Pacific Lumber Co.
Ventas por mayor y al menudeo

SUCURSAL: Lado Sur del Cometa

Tengo forros especiales, hago toda clase de compostura garantizada.

Ap. 1094. — Tel. 1132
CASTO RODRIGUEZ

Notas de provincias

Heredia

LOS CINES NO PAGAN LA FUERZA MOTRIZ

Nuestro activo Corresponsal en la ciudad de Heredia, nos comunica la siguiente nota:

«Existe algún descontento entre los vecinos de esta ciudad por cuanto, de los cinco cines que hay, el de la Normal, Salón Catecismo, Escuela República Argentina, Teatro Lezama y Loria, sólo los dos últimos pagan impuesto de fuerza motriz al Municipio. En cambio, los tres primeros no pagan. En tanto que muchas luces de arco permanecen apagadas por tales circunstancias. ¿Qué hay de esto, señor Gobernador?»

DELICADA OPERACION

En el Hospital de San Juan de Dios, fué sometida a una delicada operación la estimable señorita Lolita Brenes A, hermana de nuestro apreciable amigo don Ismael Brenes. Gracias a la competencia y habilidad de los doctores Pacheco, Hernández y Castro Cervantes y la colaboración de las Hermanas de la Caridad, pudo realizarse tan difícil operación, de lo que sus familiares están agradecidísimos. El martes 13 del corriente fué trasladada a esta ciudad en donde continúa restableciéndose al lado de sus estimados padres y familia.

San Ramón

SOCIALES

Se encuentra entre nosotros, procedente de la capital el señor Contador Mercantil don Ramón Herrera O, quien atentamente saludamos.

—Don Luis Vargas Q, quien sirvió por un tiempo el Juzgado Civil, ha pensado radicarse aquí. Según nos informa en uno de los sitios más concurridos de esta ciudad pondrá su bufete de abogado. Que coseche éxitos y colonos son nuestros más vivos deseos.

—Procedentes de Estados Unidos hemos tenido el gusto de saludar al señor Lic. don Héctor A. Ortiz y a don Juan Rafael Valverde, conocido comerciante de esta plaza.

—Ayer fué juramentado como Jefe Político, en sustitución de don Raúl Zamora,

don Ernesto Alfaro a quien calurosamente felicitamos.

ENFERMOS

Nuestros amigos Edwin, René e Ibeth Salas guardan cama. Que mejoren pronto son nuestros deseos, —Se encuentra enferma la señorita Odily Ruiz. Que restablezca pronto deseamos.

Guápiles

UNA CARTA

Sr. Director de LA PRENSA.

Muy señor mío: Sirvase tener la bondad de insertar lo que a continuación aparece, si no tiene inconveniente, pues es la primera vez que participo en «Tribuna del pueblo».

Hay razón que haya muchos anti-yanquistas, pues como ven hay que ver. Cerca a este pueblo hay dos lugares, uno a 400 varas que denominan la Emilia, el otro es a 700 varas; son dos lugares donde estaciona el tren. En la Emilia y Santa Clara, cada vez que se aproximaba el tren como pordiversión iban señoras y trabajadoras, una vez que llegaba el tren a dicho lugar cada uno tomaba asiento sin cobrarse los cinco por dos minutos de tren, pues ahora ha fijado tarifa la pobrecita Compañía en 20 y 30 céntimos. Lo mismo la planta eléctrica de este lugar propiedad de la Compañía, por cada bombilla cobra dos colonos y aun cuando falta la luz 10 o 15 días, a fin de mes hacen el cobro íntegro sin rebajar la falta de luz y dando orden que el que no pague el mes, se le suspenderá el servicio.

Para norte sur y centro-americanos que quieran ir a las tierras americanas les exigen hasta lo imposible, y naturalizarse mientras que en nuestra nada se les exige. Algún día tendremos un gobierno que pagará oro por oro, devolviendo la misma moneda. Le doy las infinitas gracias.

El Pitón

Zapote de San Carlos

LLEGADA DEL SUBINSPECTOR DE HACIENDA SEÑOR CHACON

El día nueve del corriente mes los numerosos amigos del Subinspector de Hacienda

LIBRERIA FALCO

OBRAS DE PIO BAROJA

Momentum catastrophicum.	€ 1.00
Divagaciones sobre la cultura	1.50
Paradox, Rey, novela.....	2.50
Aventuras, inventos y mixtificaciones de S. Paradox.	3.00
El mundo así, novela.....	3.00
La busca, novela.....	3.50
Las tragedias grotescas, nov.	3.00
Los contrastes de la vida.....	3.00
El aprendiz de conspirador.	3.00
Entreteneimientos, 2 sainetes y una confesión.....	3.25
Los recursos de la astucia.....	3.25
Vidas sombrías, cuentos.....	3.25
Las horas solitarias.....	3.25
La caverna del humorismo.	3.25
Juventud, Egotría.....	3.25
Aurora roja, novela.....	3.50
El árbol de la ciencia, nov.	3.50
Maia hierba, novela.....	3.50
E laberinto de las sirenas, nv.	3.50
Con la pluma y con el sable.	3.50
Los caminos del mundo, nov.	3.50
Los amores tardíos, novela.	3.50
La nave de los locos, novela.	3.50
La sensualidad pervertida, nv.	3.50
Las veleidades de la fortuna.	3.50
César y nada, novela.....	3.50
Caminos de perfección, nov.	3.50
Luan Alzate.....	3.50
Los últimos románticos.....	3.50
La ciudad de la niebla.....	3.50
La dama errante.....	3.50
El amor, el dandyismo y la intriga, novela.....	3.50
La Isabelina.....	3.50
La ruta del aventurero.....	3.50
La feria de los indiscretos, nv.	3.50
Las inquietudes de Shanti	3.50
La sensualidad pervertida, nv.	3.50
Las figuras de cera, novela.	3.50
El escudador de Brigante, nv.	3.50
Las furias (Narváz),.....	3.50
El sabor de la venganza.....	3.50
El Mayorazgo de Labrar, ilustr.	4.25
Zalacain el aventurero, ilustr.	4.25
Los caminos del mundo, novela, pasta.....	5.00
La casa de Aizgorri, ilustrada	5.00

OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE

El Fuego, novela.....	€ 3.50
El resplandor en el abismo.	3.50
Algunos secretos del corazón.	3.50
Los verdugos, novela.....	3.50
Fuerza, novela.....	3.50
Jesús, novela.....	3.50
Encadenamientos, 2 tomos.	7.00

VARIOS AUTORES

Mediums y sensitivos, por el Dr. William Fardwell.....	3.50
Por la América desconocida, por Ciro Bayo.....	3.50

OBRAS DE AZORIN

de la Real Academia Española	
La voluntad, novela.....	€ 3.00
Antonio Azorin, novela.....	3.00
El Político (con un estudio futurista).....	3.00
Castilla, artículos.....	3.00
España (hombres y paisajes).	3.00
Fantasías y devaneos, artics.	3.00
Parlamentarismo español, art	3.00
Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España.....	3.00
París, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos.....	3.00
Entre España y Francia.....	3.00
El paisaje de España visto por los españoles.....	3.00
Un discurso de La Cierva.....	3.00
Un pueblecito (Rio frío de Avila).....	3.00
Brandy, mucho brandy, sainete sentimental en 3 actos.	3.00
Una hora de España.....	3.50
El chirrión de políticos, fantasía moral.....	3.50
Doña Inés (historia de amor).	3.50
Los Quinteros y otras páginas	3.50
Los pueblos (ensayos sobre la vida provincial), pasta.....	4.50
El Licenciado Vidriera, novela.	4.50

VARIOS AUTORES

Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors.....	3.50
Literaturas europeas de vanguardia, Gmo. de Torre.	3.50
Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Sésedós.	3.50
La tragedia del Estado Español, por A. Albornoz.....	3.50
La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux.....	3.50
El vendedor ambulante, novela satirica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier.	3.50
Los cuentos de don Quijote, por Manuel R. Sésedós.	3.50
Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Ducloux.....	3.25
Lo que hizo Santiago Verdun después de muerto, novela, por Francisco Vera.	3.25
Del matrimonio y del hijo, por Horacio Granberg.....	3.25
El Kitab, el libro secreto del amor, teología musulmana.....	3.25
Memorias de una mujer galante, por Jhon Clelam.....	3.25
Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Sésedós.	3.25
Una mujer honrada, novela, por Henriette Boux.....	3.00

HIERRO PARA TECHO
INGLÉS
A € 21.50, € 23.00 Y € 25.00 ATADO
Tomás Fernández F.
ALMACÉN
TELÉFONO 198 - APARTADO 614

da señor José Chacón le hicieron un gran recibimiento, e l branding un banquete en la casa de don Teodoro Arroyo, que fué amenizado por una orquesta y en el que hicieron uso de la palabra varios oradores. Después del banquete se llevó a cabo un baile que estuvo muy concurrido.

Matrimonio extranjero sin niños

desea un apartamento sin muebles o casa pequeña en esta ciudad.

Dirigirse a LA PRENSA.

Noticias de México

Prórroga para presentar títulos mineros en la República mexicana

MEXICO, 19.—La Secretaría de Hacienda ha concedido una prórroga que vencerá el día treinta del corriente mes para la presentación de los títulos de translación de dominio de fundos mineros, en el concepto de que quienes no presenten tales títulos al fencer este último plazo para su registro legal, se harán acreedores a las penas correspondientes y que fija la ley de Minas.

Fuó encontrada la «Línea de oro»

MEXICO, 19.—Por los datos oficiales que se tienen en esta capital de la región petrolera, se supone con fundamento que ha sido nuevamente encontrada la más rica zona aceítica de la región y que es conocida con el nombre de «Línea de oro» y la cual ha producido los pozos más ricos. La compañía Penn Mex al perforar el pozo «Paso Real» obtuvo una producción inicial de dos mil barriles diarios y de pronto ésta ascendió a la fantástica suma de veinticinco mil barriles, la misma cifra que alcanzan los famosos pozos de Cerro Azul, Potrero del Llano y otros pocos. Este descubrimiento ha despertado gran interés en la industria petrolera, que creen haber encontrado los criaderos de petróleo más ricos de la tierra.

Cuide sus ojos!

Exáminelos a tiempo Consultorio Optico. RIVERA Aparatos Modernos

Se celebra la Independencia de México

México, 18.—El día 16 del corriente mes se celebró dignamente la independencia de México, llevándose a cabo muchos actos que quedaron muy lucidos. El día de la patria fue aprovechado por todos los gobiernos americanos para testimoniarle su simpatía al actual gobierno y a la nación mexicana, recibiendo en la Secretaría de Relaciones Exteriores fraternales mensajes de felicitación.

Todos los mensajes fueron contestados por la Secretaría Exterior agradeciendo las demostraciones de simpatía que manifestaban las naciones amigas de la mayoría de nuestras hermanas hispano-americanas.

Se inauguró el Instituto de Higiene

México, 17.—Se inauguró en el día de hoy el Instituto de Higiene, que ha sido creado por el Departamento de Salubridad, del cual depende.

Al acto de la inauguración concurren las altas autoridades, y más de cien delegados de los Consejos locales. También asistió el Presidente de la República, General Plutarco Elías Calles.

El Instituto está compuesto por siete edificios, siendo su costo de más de medio millón de pesos. En sus laboratorios se preparan sueros y vacunas contra las enfermedades infecciosas, y principalmente antivaricelosos, antitíficos, antídiftericos y antiescarlatinosos.

La inauguración del Instituto de Higiene es una demostración más

Pasa a la página 8

Ya llegaron las
Victrolas Ortofónicas
 de varios tamaños
 Aguardamos sus órdenes



PIZA E HIJOS

Distribuidores Generales de The Victor Talking Machine Co., Camden, N. J.

Botica del Águila ABRAHAM ACOSTA C.

APARTADO 1067 — TELEFONO 1421

Acaba de recibir confites de chocolates finos, galletas inglesas y holandesas, confites, caramelos y chocolates Moirs y perfumería fina.

Ventas por mayor de productos Perfumería Trebol.

ARTE Y TEATRO

TEATRO VARIEDADES

LUNES 19 DE SETIEMBRE DE 1927

A las 6.45.—La sensacional producción

ZINGANO o EL BANDIDO GENEROSO

A las 8.30.—La bellísima película de arte francés

LA CAIDA DE UN TRONO

Entrada: 50 céntimos — 11 partes en una sola noche

JUEVES: ESTRENO.—La divertida comedia

CHOU CHOU PESO PLUMA

PRONTO:

LAS DOS REINAS

Por MARY PICKFORD.—Super-film de «Artistas Unidos»

TEATRO AMERICA

MARTES 20 DE SETIEMBRE DE 1927

POR ULTIMA VEZ A PEDIDO DE VARIAS FAMILIAS

Principiando a las 7 en punto

EL JUDIO ERRANTE

Grandiosa interpretación de artistas franceses de la popular novela de EUGENIO SUE

LA PELICULA COMPLETA — ENTRADA: 50 CÉNTIMOS

PRONTO: Juramento de amor
Resurrección
París en cinco días
Las dos Reinas, etc.

TEATRO ADELA

Lunes 19 de Setiembre

A las 7 p. m.

La emocionante película

LA MODISTILLA PARISIEN

Gran éxito

Teatro MODERNO

LUNES 19 DE SETIEMBRE

A las 7 p. m.—La gran película

EL LADRÓN DE CORAZONES

Por Norman Kerry y Gretta Nissen

A las 8.30 p. m.—E-trenol Estrenol

La sublime película «Metro-Coldwyn»

VALENCIA

Creación artística de MAE MURRAY

Mañana: Grandioso estreno por la compañía MARIA TERESA MONTROYA.—La gran obra

LAS ESPOSAS DEL DIA



LIBROS NUEVOS

REPERTORIO AMERICANO

Hemos recibido el interesante semanario de cultura hispánica «Repertorio Americano», que tan acertadamente dirige don Joaquín García Monge. El sumario del último número, correspondiente al 17 del corriente mes es como sigue:

Mensaje del Grupo Nacionalista «La Joven Centro América»; El General Sándoro; Mi don Francisco Giner (4); por J. Pijoan; Era Natural, por B. Sanin Cano; Manuel Díaz Rodríguez; Empréstitos, soberanía y petróleos; Impresiones por Carlos L. Sáenz y Max Jiménez; Sin título, por Carmen Lyra; Con el Dr. Deceroly, por Gabriela Mistral; El horror de la vindicta, Página Lírica de de Guillermo Padilla Castro; por L. E. Nieto Caballero; En el Senado argentino se trata de el Jazz-band latino por Horacio Quiroga; la intervención de los Estados Unidos en Nicaragua; y las secciones ¿Qué haría Ud. si fuese presidente de la República? y «Bibliografía titular».

El material del número recibido es muy interesante y de gran valor para los pueblos hermanos de Latino América porque casi todo él está destinado a poner de relieve los atropellos del imperialismo yanqui, y a orientar la propaganda contra aquel por los únicos senderos que tenemos todos estos pueblos oprimidos para conquistar una situación independiente, que nos permita controlar las riquezas nacionales.

Se destacan entre los artículos, el de Carmen Lyra, «Sin nombre», (que transcribiremos en próxima edición) cuyos conceptos sobre la lucha anticolonialista en indioamericana son muy precisos y hacen resaltar la apatía que desgraciadamente nos caracteriza. También merece especial mención el Mensaje del Grupo Nacional «La Joven Centro América», que pone de actualidad el importante asunto del unionismo centroamericano, que tan lamentablemente ha sido descaudado por aquellos que tienen la obligación de buscar un estrecho acercamiento entre todas las pequeñas nacionalidades de la América Central.

El padre Valenciano propuesto para la medalla de oro

Son muchos y muy eficaces las labores que en provecho de la Cruz Roja de Moravia ha hecho el presbítero don Salomón Valenciano actual diputado al Congreso mediante sus gestiones. Moravia tendrá una ambulancia que servirá igualmente para Tihás, Coronado, Guadalupe y Montes de Oca. Además el padre ha contribuido a recoger grandes auxilios para los leprosos. El comité auxiliar de San Vicente en una de sus recientes reuniones acordó solicitar el celo sacerdote una medalla de oro, asunto que está en tramitación.

Una honorable señora vilipendiada por un sacerdote

Una señora muy honorable y estimable de nuestra sociedad cuyo nombre debemos callar se presentó ante el señor cura del Carmen en calidad de madrina de un niño que ingresaba al redil de la iglesia como un nuevo cristiano, y cual sería la sorpresa de la piadosa y buena señora oír de labios del párroco expresiones que la hirieron en lo más íntimo de su alma. Tal como la siguió: «Que no le permitía ni podía ser madrina de un niño ante la iglesia católica porque era casada civilmente».

Naturalmente esto oído por una señora tan virtuosa y digna como la que nos ocupa tenía que decepcionarla terriblemente las palabras del que se dice ser ministro de Cristo, (pero Cristo era y es manso y humilde de corazón).

La dignísima dama abandonó el recinto del templo y de la casa cural, vilipendiada y con su alma contristada por las duras palabras del sacerdote que en nuestro concepto procedió mal, y muy mal. Por lo que protesto muy respetuosamente ante el señor Cura del Carmen y en desagravio de la apreciable dama.

SILEX

N. de la R.—Hay firma responsable que queda en nuestras oficinas a la orden.

Caso de Sacco y Vanzetti...

Viene de la pág. 1

atlántico que lo conduca a Italia.

Sacco y Vanzetti son dos víctimas del régimen y no de las leyes de Estados Unidos. Si la pena de muerte hubiera estado prohibida en Vanzetti hubieran corrido la suerte que su compañero de ideales Andrea Salcedo, que murió por haber sido lanzado desde la ventana de una estación de policía.

La pena de muerte es una sanción que no está justificada por ninguna de las modernas escuelas de derecho penal, que pretenden que la ciencia penal sirva solo para rehabilitar al delincuente, y contra ella deben pronunciarse todos los espíritus avanzados, pero esa reminiscencia talionista, es un producto del régimen económico que necesita para soste-

nerse de garrotes, sillas eléctricas, guillotinas, horcas y otros similares instrumentos de barbarie.

No queremos pensar que la campaña abolicionista de esa estúpida pena quiere hacerse para rehabilitar los prestigios adquiridos por la democracia estadounidense, porque los hechos demuestran hasta la saciedad que en la célebre tierra de los dólares solo ellos tienen poder, siendo su administración de justicia tan corrompida como la de cualquier otro país. Todavía es de reciente fecha el elocuente caso de Leopold y Loeb, los famosos asesinos millonarios. El actual régimen económico político es el culpable de los asesinatos de los muchos Sacco y Vanzetti que mueren anualmente en Estados Unidos y en el resto del mundo.

El sorteo de la Cooperativa

El sorteo de la Cooperativa No. 242 se verificó el sábado, resultando favorecido el número 492 que pertenece a la señora Josefa de Cordero.



... es precisamente lo que yo buscaba, el legítimo: **MARSALDO BONOMELLI** (RICO VINO DE POSTRE RECONSTITUYENTE "ITALIANO" ELABORADO CON VINO DE MARSALE ARROJO, VEMES DE RUCIOS DEL DIU Y GZÚCER.) L.A. BONOMELLI & C. MILANO (ITALIA)

DEL CORE & Co. DISTRIBUIDORES

La procesión de La Salud

Ayer se verificó una bonita procesión de La Salud, que consistió en un hermoso desfile de carrozas que salieron de La Merced. Las carrozas muy bien arregladas presentaban un aspecto muy simpático y precioso. El periodismo nacional estuvo representado por una de ellas y cada una de las lindas niñas bien ataviadas representaba a los diferentes diarios de esta capital en cuenta nuestro despertino LA PRENSA de lo cual nos sentimos satisfechos.

Especial cuidado en el despacho de Recetas de los Doctores Oculistas **CONSULTORIO OPTICO RIVERA** Garantía efectiva

SECCION AGRICOLA

Zootecnia

Enfermedades del cerdo

El cerdo sufre varias enfermedades: entre ellas la «triquinosis», vulgarmente llamada «frutilla», la cual es peligrosa porque se trasmite al hombre. Esta enfermedad se conoce, examinándole la lengua al cerdo donde se le halla una pelotilla. Los cerdos atacados de triquinosis nunca engordan. A esta enfermedad aún no se le ha hallado remedio.

Dícese que los cerdos que comen excrementos son los que les ataca esta enfermedad.

El cólera y el carbón son otras enfermedades virulentas que atacan duramente a las pjaras. Estas enfermedades son incurables lo único que se puede hacer es prevenirlas vacunándolos con sumeros anticoléricos y anticarbonosos, tal como hacen en las grandes crianzas de Estados Unidos y Cuba.

La vacuna se efectúa inoculándoles el suero, por medio de un aparato Lipo-dérmico, en la parte más suave de la piel, esto es: en la panza. También se inyecta en lugar de sueros unas píldoras que hacen el mismo efecto como las «blacklegoides». De este modo quedan inmunes los cerdos a las enfermedades citadas antes.

Los cerdos deben tenerse con mucha higiene, esta es la base de la salud. Deben bañarse mucho principalmente durante la estación seca y darles bebidas refrescantes como el «mozote de caballo», suministrarles sales purgantes.

El azúfre con sal en agua se los puede dar para refrescarlos y tengan buen apetito, y así se ceban bien y mucho.

JOSE ANGEL LAGOS U.

Noticias de México

Viene de la Pág 7

del progreso que México va adquiriendo durante estos últimos años.

Llegó el profesor Luis Zulueta

México, 17.—El eminente educador, profesor español Luis Zulueta, llegó en el día de hoy a este país para dar un curso sobre educación.

Se le tributó un gran recibimiento a su llegada.

«Valencia» gran super-producción Metro Goldwyn.—Se estrena esta noche en el Teatro Moderno

Debido a la gran temporada que está llevando a cabo en el Teatro Moderno la «Compañía María Teresa

CLUB MAQUINAS DE ESCRIBIR

ORGA-PRIVAT

SORTEO No. 1

FAVORECIDO EL No. 15

Perteneiente a D. Ricardo

Peña, de San José

PRESEÑARON:

Agustín Pérez M.

J. Méndez Ch.

A. Bassdau